

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.  
 Trimestre . . . 5  
 Fuera la capital, trimestre. 5'75  
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.  
 Pago anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

Alicante 16 de Abril de 1886

NÚM. 86

AÑO I

## Á LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, tanto mayores, cuanto más repitan aquéllos sus ordenes y avisos.

El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL LIBERAL, que representa, por los derechos de timbre, más del triple que la de ningún otro diario local, nos hace recomendar nuestra plana de anuncios al comercio é industria, tanto de esta capital, como de provincias y extranjero.

## EL LIBERAL

Viernes 16 de Abril de 1886

Desde Madrid

Rumores de disidencia.—El marques de la Vega de Armijo y el señor Martos.—Opiniones distintas.—Una idea benéfica.—Las desgracias de Cocentaina.—Su remedio.

Madrid 14 de Abril de 1886

En estas últimas horas han tomado incremento los rumores respecto á la actitud en que se supone colocado al marqués de la Vega de Armijo, en la cuestión de la candidatura para la presidencia del Congreso.

Decíase que el ex-ministro de Estado se halla dispuesto á presentar su candidatura enfrente de la del gobierno, si como se asegura también, tiene éste ya designada la persona que ha de ocupar aquél alto sitial.

De esta cuestión hace días que se viene hablando timidamente, pero desde anoche algunos políticos dan ya la noticia con toda resolución y como si no tuvieran temor de equivocarse. Parece como si el marqués de la Vega de Armijo hubiera autorizado los rumores.

Existe, pues, el temor de una disidencia.

Los amigos del señor Martos aseguran que este hombre público no hará hincapié en su elección. Que si el gobierno quiere designar otro candidato, no lo verá con disgusto, y que desde los bancos de los diputados, apoyará resueltamente la política del gabinete Sagasta.

Pero aunque esta actitud del elocuente orador, aleja todo peligro de un conflicto, tiene amigos que no se muestran

tan desinteresados como él, y que á todo trance quieren verlo en el sillón presidencial, que se le ha ofrecido, según dicen, desde hace tiempo.

Este es el estado de la cuestión. Dentro del partido fusionista hay elementos importantes que censuran al marqués de la Vega de Armijo, porque comprenden que toda disidencia ha de ser fatal para la buena marcha política de la situación.

En cambio hay otros que creen que es lo correcto, lo que hace el ex-ministro de Estado y le alientan en sus propósitos.

Espérase todavía una declaración del marqués, como ha hecho otras veces; una desautorización de los que esparcen los rumores de disidencia.

Si la desautorización no llega pronto, habrá que dar crédito á las noticias que circulan.

Tocaré un punto que no es político, ni de noticias, ni está dentro de la esfera en que debe moverse un corresponsal. Pero un sentimiento humanitario me impulsa á iniciar la cuestión.

He leído con horror en los periódicos, las desgracias ocasionadas en la villa de Cocentaina por un perro rabioso.

Comprendo la consternación de aquél vecindario, y los temores en que vivirá por mayores desgracias que pueden traer las consecuencias naturales de las mordeduras.

Pues bien, yo creo que es llegado el momento oportuno de utilizar los adelantos de la ciencia y de que el Estado, la diputación, el ayuntamiento, y los particulares presten un gran servicio humanitario, facilitando recursos á los infelices que están bajo el peso de una terrible amenaza, para que vayan á París á someterse al tratamiento del doctor Pasteur.

Lo mismo ha ocurrido en Rusia, y desde aquél remoto país han llegado algunos individuos al instituto de vacunación. Ultimamente, desde los Estados Unidos vienen otros desgraciados en busca del célebre doctor.

El remedio para la terrible enfermedad se ha encontrado. Ese remedio no se ha difundido aun por los pueblos; existe en un solo centro y á ese centro hay que ir á buscarlo.

Es un deber de la sociedad salvar á uno de sus individuos cuando se conoce la manera de salvarlo.

No hago más que apuntar la idea; alguien verá si es susceptible de aplicación y desarrollo.

Pío Gil.

## La elección de senadores

Todavía es preciso un último y supremo esfuerzo del partido liberal, en la elección de senadores.

Aun no hay que entonar el himno de victoria con los enemigos de la situación, que nos esperan parapetados en su última trinchera, de donde hay que desalojarlos en bien del país, de la libertad y del sistema representativo.

La especial constitución de la alta Cámara, dificultando el acceso á ella de determinados elementos, si sobrados de méritos de todo género, faltos de medios de fortuna en cantidad suficiente, dá á los partidos reaccionarios, cuyas personalidades tienen mucha renta, aunque escasos méritos, fuerza que es preciso debilitar, sino se quiere que el gobierno liberal esté, en determinados momentos, á merced de los enemigos de la libertad.

La sinceridad electoral que ha practicado el Ministerio, por otra parte, que ha conservado en Ayuntamientos y diputaciones la influencia de los conservadores pone en manos de estos fuerzas que tratarán de utilizar en provecho de sus candidaturas y para reforzar las ya grandes fuerzas con que cuentan en el Senado.

Las listas de electores para compromisarios, que también andan como Dios quiere, dificultan aun más la acción enérgica de los liberales.

A pesar de todas estas contrariedades, es indispensable que todos los que militamos bajo las banderas liberales y defendemos la actual política, hagamos un esfuerzo por desbaratar los manejos conservadores en las próximas elecciones de senadores.

El partido liberal cuenta con las fuerzas vivas del país como se ha demostrado en las elecciones de diputados y yendo todos por un mismo camino y aportando cada cual su grano de arena á la gran obra de la regeneración política de España, se obtendrá un triunfo que consolide la situación y que será segura garantía del orden y del progreso de la patria.

Y no hay que confiar en otra cosa que en nuestras propias fuerzas, puesto que pasaron ya los tiempos en que el ministerio manejaba el manubrio electoral y obtenía los triunfos por sí mismo.

Ahora no hay presión oficial y la voluntad de los electores es la única razón de sus sufragios.

Procuremos, pues, obtenerlos por la persuasión y el convencimiento, y no demos el menor motivo á retraimientos y temores.

La política del partido liberal es clara

provisto de la milagrosa bula, que debía probar á todos la inocencia de la reina, dispar los escúpulos y despertar el entusiasmo. El consejero se dirigió desde luego al castillo de Melzi, gobernado por su hijo Lorenzo, esta era la única fortaleza que no había querido rendirse.

El padre y el hijo se abrazaron con este sentimiento de orgullo que experimentan siempre que se ven dos hombres de una misma familia que acaban de cumplir heroicamente con su deber.

El gobernador de Melzi participó al consejero íntimo de Luis de Tarento, que la arrogancia y las vejaciones de los enemigos habían concluido por cansar á todo el mundo; que una conspiración en favor de Juana y su marido, tramada en el seno de la universidad de Nápoles, tenía vastas ramificaciones en todo el reino, y que en el ejército extranjero reinaba la discordia.

Volvióse el infatigable consejero desde la Pulla á Nápoles, corriendo campos y ciudades, multiplicándose por todas partes, publicando también por todas partes la absolución de la reina, su casamiento con Luis de Tarento y las indulgencias que prometía el papa á todos los que hicieran una buena acogida á sus soberanos legítimos.

Después, cuando vio que el pueblo se levantaba á su tránsito para esclamar: «Viva Juana y mueran los húngaros.» volvió al lado

y definida y ha recibido del país la más solemne sanción; aun necesita para su completo desenvolvimiento tener en la alta Cámara una mayoría compacta y decidida.

El partido liberal de la provincia de Alicante unido y compacto ante el interés de la política general, procurará con todas sus fuerzas obtener el triunfo de sus hombres que hayan de tener asiento en el Senado.

Animo pues, que ya llevamos un triunfo por delante y es preciso terminar la obra con tan buen éxito empezada.

El gobierno debe tener mayoría en el Senado y la tendrá sin acudir á malos recursos, y solo por la virtud de su política tan del gusto de la nación.

## LA INFORMACIÓN VINÍCOLA

Hemos oído á varios comerciantes de esta capital apreciaciones muy lisonjeras sobre la carta de los Sres. Leach, Giró y compañía, que han dirigido al señor gobernador, acerca de la información que se solicita sobre los proyectos del Ministro de Hacienda de Francia, recargando los derechos de los vinos que se introduzcan en la vecina república.

La carta en cuestión estudia de un modo claro y bien meditado el asunto, deduciendo en definitiva que tales proyectos vienen á perjudicar la producción de vinos, que constituye la mayor riqueza de nuestra comarca; pues demasiado sabido es que el aumento del precio en la cosa ha de producir indefectiblemente la disminución del consumo.

Y á nosotros interesa tanto más este asunto, cuanto que los caldos que se producen en esta provincia y en toda la Península, no tienen otra salida que para las plazas francesas, pues son las que hasta ahora presentan mayores ventajas de exportación entre las naciones que consumen nuestros vinos.

Hasta el presente, en virtud del convenio que se tiene establecido con dicha nación, se viene pagando 156'25 de francos por hectolitro de alcohol puro, y por el indicado proyecto se habrán de pagar 215 francos: aumento exorbitante; el cual tiene íntima relación con nuestros vinos, por cuanto se pretende reducir la escala alcohólica de 15 grados que hoy se tolera á 12 grados; y por lo mismo, como los caldos españoles tienen mayor fuerza, habrán de pagar más por este exceso, que con dicho aumento corresponde un recargo grande, pues en vez de un franco 56 céntimos por cada grado ó sea un 1 por 100 de cada uno que exceda de los 15, se pagarán 2 francos 15 céntimos de los que pasan de 12. Si se añade á esto los derechos interiores de consumos que en algunas localidades llegan á 18 francos por hectolitro, resultará que el precio del vino aumentará en gran escala.

A fin de armonizar los intereses de ambas naciones, los referidos señores informantes proponen que pudiera hacerse en la siguiente forma.

de sus amos y les manifestó las buenas disposiciones en que había dejado á sus súbditos.

Juana pidió dinero prestado por todas partes por donde podía recibirlo, armó galeras y partió de Marsella con su marido, su hermana y sus dos fieles consejeros, Acciajuoli y Spinelli, el 10 de setiembre de 1348. El rey y la reina, no pudiendo entrar en el puerto que se hallaba en poder del enemigo, desembarcaron en Santa María del Carmen, cerca del río Sebeto, en medio de los frenéticos aplausos de una inmensa población; y acompañados por toda la nobleza napolitana se dirigieron al palacio del señor de Ajutorio cerca de Porta-Capuana.

Habíanse fortificado los húngaros en todas las fortalezas de la ciudad; pero Nicolás Acciajuoli boqueó también las fortalezas que una mitad de los enemigos se vio obligada á rendirse, y la otra; tomando la fuga, se despararramó por el interior del reino.

No seguiremos á Luis de Tarento en su penosa empresa á través de la Pulla, las Calabrias y el Abuzo en donde recobró una por una las fortalezas ocupadas por los húngaros.

A costa de esfuerzos de un valor y paciencia sin ejemplo, se había ido haciendo poco á poco dueño de todas las plazas considerables, cuando las cosas cambiaron repentina

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (21)

## CRIMENES CELEBRES

### JUANA DE NAPOLES

1343-1382

evidente de magia, y que la fama atribuida á Juana, era consecuencia necesaria de alguna especie de maleficio lanzado sobre la pobre joven y de que le había sido imposible librarse.

Al mismo tiempo confirmó de santidad el casamiento de la reina con Luis de Tarento, y concedió á este último la orden de la Rosa de Oro y el título de rey de Sicilia y de Jerusalén.

Es verdad que Juana, la víspera de la absolución, había vendido al Papa la ciudad de Aviñón por la suma de ochenta mil florines.

Mientras que la reina defendía su causa en la corte de Clemente VI, una horrible epidemia, conocida con el nombre de peste negra la misma de que Boccaccio nos ha dejado una descripción tan admirable; destruía el reino de Nápoles y el resto de la Italia.

Según los cálculos de Mateo Villani, Florencia perdió las tres quintas partes de su

población. Polonia las dos terceras partes, y casi toda la Europa fué diezmada en esta horrible proporción.

Los napolitanos estaban ya cansados de la barbarie y rapacidad de los húngaros; esperaban solamente una ocasión favorable para rebelarse contra la opresión extranjera y traer su legítima soberana, á quien á pesar de todas sus faltas, no habían dejado de amar nunca; tal imperio ejercía sobre este pueblo sensual la fuerza de la juventud y de la belleza.

Apenas se desarrolló el contagio en la ciudad y en el ejército, cuando estallaron por todas partes mil imprecaciones contra el tirano y sus verdugos.

Luis de Hungría amenazado al mismo tiempo por la cólera del cielo y la venganza del pueblo, temblando á la epidemia y á la revolución, desapareció de repente en medio de la noche, y dejando el gobierno de Nápoles á Conrado Lupo, uno de sus capitanes, corrió á embarcarse en Barletto y abandonó á su vez el reino de Nápoles de la misma manera que pocos meses antes había obligado á hacerlo á Luis de Tarento.

Estas nuevas noticias llegaron á Aviñón en el momento en que el Papa acababa de mandar expedir á la reina la bula de absolución. Decidióse al punto separar del gobierno de reino al vicario de Luis de Hungría.

Nicolás de Acciajuoli partió para Nápoles

«Lo único que convendría y estaría en armonía con las condiciones estipuladas en el tratado de Comercio, es que el exceso de alcohol contenido en los vinos españoles que pasen de 12 grados y no excedan en 15, paguen el derecho propuesto por el alcohol que se invierte en Francia en encabezar sus vinos, sea el de 37 francos 50 céntimos por hectólitro, que resultaría sobre un vino de 15 grados, 1 franco 12 1/2 céntimos por hectólitro, recargo que podrían soportar los vinos españoles, sin sufrir demasiado gravámen y que revestiría un principio de justicia, poniendo en igualdad de circunstancias al comercio español con el de Francia.»

Si por lo contrario se exige el derecho de consumos por el alcohol excedente al tipo de 215 francos por hectólitro, los vinos españoles tendrían que pagar como hemos dicho 6 pesetas 45 céntimos por hectólitro, recargo que tendría que afectar al precio de venta en España.»

No tenemos por qué decir, que nos parece muy racional y ajustada a equidad semejante transacción, pues todo lo que sea disminuir los derechos de importación en Francia, ha de redundar en beneficio de nuestra importante producción vinícola.

Se está solventando una de las cuestiones que mas vivamente interesan á nuestro comercio y á la agricultura, y en cuanto á lo que se refiere especialmente á esta capital y su provincia, es tanta su trascendencia, que al cegarse ese venero de riqueza, el cuadro mas triste y lastimoso, sustituiría al estado floreciente en que se hallan aquéllos.

Todos debemos estar interesados porque recaiga una resolución favorable, y por lo tanto todos venimos obligados á cooperar en la medida de nuestras fuerzas para que se consiga lo que se desea.

Con la paralización del comercio no solo pierde el comerciante, sino todos aquéllos que del comercio dependen, y aun mas los que con su trabajo atienden á satisfacer las necesidades de todos aquéllos, pues rebajándose el consumo de las especies por falta de medios para poder adquirirlas los consumidores, los productores de aquéllas se han de encontrar con un exceso de producción, que forzosamente ha de resultar en perjuicio suyo.

Del propio modo con el agricultor se sumarán en la miseria los braceros y los que con ellos tengan relación.

Lo importante es que se estudie bien el asunto, ya por medio de informaciones particulares, ó bien por un congreso de comerciantes y agricultores, que en nuestro concepto sería de mejor resultado práctico, y que todos juntos interpongan su valimiento y ayuden al gobierno, que tan solícito se encuentra en abogar por los intereses de la nación.

Los señores Leach, Giró y compañía, han sido los primeros en tatar el asunto, hay que imitar su ejemplo.

Sueltos políticos

En un suelto de *El Graduador* de ayer, dice el colega que todos sus esfuerzos van y han ido siempre dirigidos para que los partidos liberales se unieran y formaran un núcleo importante.

Bien podrá ser verdad que sean esas las rectas intenciones de nuestro compañero, pero mal lo acredita en la práctica, pues tanto ahora como antes, siempre ha estado atento para prestar sus buenos servicios en pró ó en contra de alguna parte, cuando se han dibujado algunas diferencias de apreciación dentro del partido liberal, impulsando los ánimos para ver si esas pequeñas cuestiones de familia tomaban grandes proporciones y se formaba una encarnizada división.

mente de aspecto, y la suerte de las armas le volvió segunda vez la espalda.

Un capitán alemán, llamado Marner que había desertado del ejército húngaro para venderse á la reina, habiéndose vendido nuevamente, se dejó sorprender en Conneto por Conrado Lupo, vicario general del rey de Hungría y se unió abiertamente con él, arrastrando tras sí una gran parte de los aventureros que combatían á sus ordenes. Esta detección imprevista obligó á Luís de Tarento á entrar en Nápoles, y bien pronto el rey de Hungría, advertido de que sus tropas se habían rendido bajo sus banderas, y que no esperaban mas que su vuelta para marchar sobre la capital, desembarcó, con gran refuerzo de caballeros en el puerto de Manfredonia, y después de haberse apoderado de Trani de Canosa y de Salorno, puso sitio á Aversa.

Este fué un rayo para Juana y su marido. El ejército húngaro se componía de diez mil caballos y más de siete mil infantes, y la plaza estaba defendida solo por quinientos soldados á las ordenes de Jácome Pigmatelli. A pesar de esta inmensa desproporción de número, el general napolitano rechazó vigorosamente el ataque y como el rey de Hungría combatía en primera fila, fué herido en el pié por una flecha. Entonces, viendo Luís que le sería difícil tomar la plaza por asalto, resolvió hacerlo por hambre. Los sitiadores

Lo cual después de todo no nos probaría otra cosa que los medios empleados no han sido conducentes al objeto que se propusieron.

En cuanto á sus legítimas aspiraciones de que el partido posibilista tenga su representación, tanto en el municipio como en la diputación, después de todo como ello, depende de que los electores designen las personas que han de ocupar los puestos e dichas corporaciones, si la opinión es favorable á sus amigos, nosotros, que creemos que los actos administrativos á todos interesan por igual, nos complaceremos de que su partido cuente con bastantes fuerzas para alcanzar lo que se propone.

El comité provincial del partido zorrillista se reunió anteayer, bajo la presidencia de don Román Bono, acordando nombrar como sus representantes en la asamblea, que ha de celebrarse dicho partido el 30 de los corrientes en Madrid, á los Sres. D. Vicente Rodríguez y D. José M. Ezquerdo.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene: Parte de la *Gaceta* noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su August. real familia, continúan en la corte sin novedad.

Circular del gobierno civil de esta provincia sobre atraso en el pago á los maestros de instrucción pública.

Otra del mismo centro, encareciendo á los señores alcaldes, el más exacto cumplimiento de la circular núm. 59, relativa al envío de los estados mensuales de vacunación, revacunación y variolosos.

Exposición y real decreto sobre el establecimiento de las Cámaras de Comercio.

Circular de la administración de contribuciones y rentas de la provincia, encargando á los alcaldes manifiesten si D. Manuel Torrent y Frígola, aparece como contribuyente en sus respectivos repartimientos de inmuebles, cultivo y ganadería y matrícula de subsidio industrial del actual ejercicio.

Edicto de la administración principal de Aduanas, anunciando la subasta en un solo lote de 37 pañuelos de algodón para la cabeza y 8 de igual clase para el cuello.

Edictos de los ayuntamientos de San Fulgencio, Castalla, Formentera, Calpe, Sella y Cuatretondeta.

Edicto del juzgado de esta capital, citando á D. José Almodóvar Gumiel.

Telegramas

Discusión de los proyectos de Gladstone

Londres 14 (11:45 m.) Vía Vigo.—Cámara de los Comunes. Después de un discurso del primer ministro Gladstone ofreciendo introducir modificaciones importantes en el proyecto relativo al gobierno de Irlanda, particularmente en la parte referente á las Aduanas, la Cámara aprueba en votación ordinaria, la primera lectura del proyecto.

Se cree que al votarse la segunda lectura, que será probablemente mañana por la noche, habrá un escrutinio contrario al proyecto.

Los obreros belgas

Paris 14.—Los telegramas de Bélgica recibidos durante la noche última, afirman que la cuestión obrera vuelve á surgir de una manera muy alarmante en aquel país, particularmente en las cuencas carboníferas

hicieron durante tres meses prodigios de valor, pero la resistencia era imposible, y se esperaba de un momento á otro que capitulasen, á menos que no hubieran decidido pelear todos Reinaldo de Baux, que debía llegar á Marsella con una escuadra de diez galeras para defender los puertos de la capital y proteger la fuga de la reina, si el ejército húngaro venía á apoderarse de Nápoles; contrariado por los vientos, debía haberse detenido en el camino; todo parecía conspirar en favor del enemigo. Luís de Tarento, á cuya generosa alma repugnaba que la sangre de sus valientes se derramase en una lucha desigual y desesperada, se sacrificó noblemente, é invitó al rey de Hungría á ventilar la cuestión en un combate singular; he aquí la carta auténtica del marido de Juana y la respuesta del hermano de Andrés.

«Ilustre rey de Hungría, que habeis venido á invadir nuestro reino: nos, por la gracia de Dios, rey de Jerusalem y de Sicilia, os invitamos á un singular combate. Sabemos que lo mismo os inquieta la muerte de vuestros lanceros y demás paganos que habeis traído en vuestro seguimiento, que si fueran perros; pero nos, que tenemos las desgracias que pueden suceder á nuestros soldados y hombres de armas, queremos combatir personalmente con vos para terminar la presente guerra y volver la paz de nuestro reino y será rey aquél que llegue á sobrevivir.»

Se han adoptado muchas precauciones militares ante el temor de que los huelguistas intenten hoy turbar el orden.

Se sabe que los socialistas belgas están en relaciones directas con los de Paris y otros puntos y se supone que tienen el propósito de propagar las huelgas á diferentes centros industriales.

Trabajos nihilistas

Berlín 14.—Los despachos recibidos de la frontera de Rusia, anuncian que las conjuraciones nihilistas recientemente descubiertas en aquel imperio, han demostrado la existencia de una vasta organización con ramificaciones en el extranjero, contando con tantos medios, como la que existía cuando el asesinato del Czar anterior.

El número de prisiones hasta ahora llevado á cabo, á consecuencia de este descubrimiento es considerable.

En Panamá

Paris 14.—Un despacho de Colón, dice que la comisión científica española que llegó á aquel puerto comenzó ayer á inspeccionar las obras del Canal de Panamá.

Eclos locales

Se ha recordado por el señor Gobernador á la fuerza de la guardia civil y cuerpo de orden público, la mayor vigilancia para hacer cumplir el Reglamento de carruajes públicos de 1857.

Aplaudimos el celo de tan digna autoridad, ue tiende á evitar siniestros lamentables.

La sociedad dramática que con el título de Echegaray, venía dando representaciones en el teatro Español de esta capital, ha sido disuelta por acuerdo de los socios.

Lamentamos su desaparición, por los nobles fines que perseguía, aparte que proporcionaba al público ratos de agradable entretenimiento.

Por el señor Gobernador civil, se ha aprobado el Reglamento que para su regimen ha formado la sociedad titulada *Unión artístico-musical*.

Ayer fué multado un individuo, que por la mañana faltó á uno de los empleados del puerto.

Se ha ordenado la baja del servicio por retiro, del carabnero de la comandancia de Alicante Gerónimo Fernández.

Ha sido convocada la Excm. Diputación provincial para el día 24 á las diez de la mañana con objeto de ultimar los preparativos para las próximas elecciones de senadores.

Anoche en el tren-correo procedente de Murcia llegó á esta capital el ilustrísimo señor obispo de esta diócesis.

Esta tarde á las seis tendrá efecto la colocación de la primera piedra del asilo que van á construir las Hermanitas de los Pobres en el barrio de Benalua.

El consejo de Agricultura, Industria y Comercio de esta provincia, celebró ayer á las cuatro de la tarde sesión ordinaria, bajo la presidencia del señor Gobernador civil, tomándose los siguientes acuerdos: Informar favorablemente el nombramiento

Y á fin de que el desafío se verifique con toda seguridad, os proponemos que se haga ó en Paris, en presencia del rey de los franceses, ó en la ciudad de Perusa, ó en Aviñón, ó en Nápoles. Elegid entre estos cuatro lugares y respondednos.»

El rey de Hungría, oído inmediatamente el parecer de su consejo, le respondió en los términos siguientes:

«Gran rey, hemos leído y examinado la carta que nos habeis enviado por vuestro emisario, y vuestro reto nos ha complacido sobremanera; pero no nos agrada ninguno de los sitios que designáis porque nos son sospechosos y por algunas otras razones.»

El rey de Francia es abuelo materno vuestro, y aunque nos unan á él vínculos de parentesco, no es tan próximo nuestro como de vos; la ciudad de Aviñón, aunque pertenece en el nombre al soberano pontifice, es la capital de Provenza y ha estado sometida siempre á vuestro dominio.

En cuanto á la ciudad de Nápoles, es inútil decir que la rechazamos, puesto que ya sabéis que se nos ha rebelado y que reináis en ella.

Si deseáis, pues, que nos batamos, ha de ser en presencia del emperador de Alemania, nuestro comun señor, ó del rey de Inglaterra, que es amigo de ambos; ó del patriarca de Aquilea, que es buen católico.

Caso de que no os acomoden los lugares

de corredores de comercio en Aspe y Alcoy de los señores Cañizares y Carbonell respectivamente; una instancia de D. Francisco Raimundo Aracil, para que pueda ejercer el cargo de intérprete jurado, tan luego sea aprobado en los exámenes; otra instancia de la junta de regantes de Elche para que se pueda modificar el articulado de su reglamento; y por último, después de una larga y lucida discusión, se informó en el propio sentido para que se habilitaran las aduanas de Altea y Villajoyosa para la introducción de varios artículos, siendo aprobado este informe, á excepción de tres señores, por todos los concurrentes.

Ante la sección segunda de esta Audiencia de lo Criminal tuvo lugar ayer el juicio oral y público en la causa procedente del juzgado de Villena contra Pedro Cerdán y Juan García Conejero

El ministerio público representado por el abogado fiscal Sr. Valdes que en su escrito de conclusiones calificaba los hechos del delito de tentativa de homicidio en la persona de Juan Hernández, y pedía para el primero de los procesados cuatro meses de arresto mayor y dos meses de igual pena para el segundo, reformó sus conclusiones en un elocuente informe pidiendo la absolución libre de ambos procesados.

El letrado D. Manuel Gironés, en nombre de la acusación privada, mantuvo las conclusiones de su escrito, y pidió para Pedro Cerdán y Juan García Conejero, como autores del delito de tentativa de asesinato, veinte años de cadena temporal y catorce años de igual pena respectivamente.

El abogado D. Ventura Arnáez, defensor de los procesados, pidió la absolución libre con pronunciamientos favorables.

Fueron examinados catorce testigos y asistió un numeroso público.

Eclos de los pueblos

En la madrugada del martes último se fugaron de su casa, calle del Caracol de Alcoy, una mujer casada y otra soltera, las que fueron inducidas á ello por otra, que al parecer se dedica á esa industria tan inmoral.

Indagado por el marido y padre de las fugadas, que habían tomado éstas la dirección al pueblo de Játiva, lo pusieron en conocimiento del sargento primero del puesto de Alcoy, D. Hipólito Humada, quien inmediatamente telegrafió al comandante de dicha arma del puesto de Játiva, interesando la detención de los fugitivos, como así se verificó apenas llegaron á aquel pueblo las tres referidas mujeres.

Tenemos la satisfacción de anunciar que avanza rápidamente la cicatrización de la herida que en el vuelco del coche correo de Alicante á Alcoy, se produjo el diputado provincial D. Saturnino Barceló, hallándose el paciente en vísperas del más completo y satisfactorio restablecimiento, lo que celebramos con verdadera efusión.

El día 13 por la tarde se pegó fuego á 16 ó 17 docenas de cohetes, que estaban en una cuadra de Jávea, promoviéndose el consiguiente estruendo é incendiándose el edificio, logrando extinguirse después de media hora acudiendo al efecto varias personas con gran actividad.

No ha habido que lamentar ninguna desgracia personal, ni pérdida alguna material en el mobiliario de la casa.

La cuestión que se había promovido en Alcoy á consecuencia de haber prohibido el

que os proponemos á nuestra vez para evitar todo pretexto y abreviar toda clase de dilaciones, nos hallaremos muy pronto á vuestro lado con nuestro ejército. Entonces saldreis de vuestras filas y podremos terminar este desafío en presencia de ambos ejércitos.»

Después de estas dos cartas no pudo tener efecto la provocación de Luís de Tarento.

La guarnición de aversa había capitulado después de una heroica resistencia; y se sabía muy bien que si el rey de Hungría podía llegar á los muros de Nápoles, no tendría necesidad de exponer su vida para apoderarse de la ciudad; felizmente las galerías provenzales se hallaban por fin en el puerto.

La reina y su marido apenas tuvieron tiempo para embarcarse y refugiarse en Gaeta; el ejército húngaro se presentó delante de la ciudad de Nápoles; iba á entregarse y ya había enviado oradores al rey para pedirle humildemente la paz, pero fueron tan insolentes las pal bras de los húngaros, que irritado el pueblo tomó las armas y se dispuso á defenderse en sus hogares con el encarnizamiento de la desesperación.

En tanto que los napolitanos hacían frente al enemigo en la Porta-Capuana, tenía lugar al otro extremo de la ciudad un extraño episodio, cuya relación acabará de dar á conocer aquellos tiempos de bárbara violencia y de infames traiciones.

alcalde de la misma que se representara el drama sacro titulado *Los siete dolores de la Virgen*, ha quedado resuelta, ordenándose que puedan verificarse dichas representaciones.

Es de aplaudir dicha resolución en armonía con la legislación vigente sobre la materia.

Correo de Madrid

Madrid 14 abril 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Querido Director: Ha entrado el periodo de calma en los círculos políticos después de la excitación producida por la pasada lucha electoral, y sin duda como para descanso de aquélla, reina una completa desanimación, que tal vez dure hasta que las Cortes comiencen sus tareas.

El resultado definitivo de las elecciones, no puede ser más lisonjero para los liberales, ni puede hablar más alto de los procedimientos empleados por el gobierno. De los diez y seis distritos donde había alguna duda sobre el resultado, en catorce se conoce ya la proclamación de uno de los contrincantes, quedando por tanto desvanecidos los argumentos que ha hecho la prensa de oposición fundados en estos datos.

El ministro de la Gobernación señor González, que se encuentra algún tanto quebrantado, por efecto de las vigilias y excesivos trabajos que le han originado las elecciones; tan pronto como terminen las de senadores, saldrá para Lillo, permaneciendo en sus posesiones hasta la apertura de las Cortes.

El efecto producido por los discursos de los señores Romero y López Domínguez, puede reducirse a nada, el primero necesitaba decir algo para responder á las alusiones que le dirigió el otro día su antiguo jefe señor Cánovas.

El general nada ha dicho que se separe de la actitud manifestada en ocasiones anteriores, ni que esté fuera de lo que ha sustentado hasta ahora.

Lo que se observa en esta discusión y algunos consideran como un buen síntoma, es que ninguno de estos dos personajes haya nombrado, ni por casualidad la Constitución del 69, de que tanto han usado en sus discursos anteriores los izquierdistas.

Hoy ha corrido el rumor de ciertas dificultades supuestas en la designación de candidato para la presidencia del Congreso, atribuyéndose, por los que desean continuamente ver dificultades en la marcha del gobierno, cierta actitud del Sr. Marques de la Vega de Armijo.

Desde luego puedo asegurar á V. que el rumor carece en absoluto de fundamento, y sería desconocer el talento y grandes dotes del Sr. Marques, suponerle que fijándose solo en las consideraciones del mayor ó menor número de diputados de la mayoría que sean adictos á su personalidad, fuera á suscitar una dificultad tan grande al gobierno.

Eso sería carecer en absoluto de patriotismo y el marqués de la Vega de Armijo tiene probado en distintas ocasiones, poseer ese amor á su patria en un grado muy alto.

Se dice que dicho señor desmentirá por sí mismo esa noticia por medio de un comunicado á los periódicos.

Sigue la serie de las reformas beneficiosas inaugurada por el gobierno del Sr. Sagasta.

Los abusos que en las tasaciones de fincas expropiadas se vienen cometiendo en perjuicio de los intereses del Estado, hacen necesaria una disposición legal que las evite.

Hasta ahora, sin tener en cuenta para nada la evaluación de las fincas expropiadas, se sigue el procedimiento de la tasación pericial por parte del Estado y del dueño de la finca, resolviendo un tercero, en caso de discordia, el valor de la propiedad.

El Sr. Montero Ríos opina por la necesidad de partir en estos casos de una base cierta y oficialmente declarada, y á este fin determinar que cuando por utilidad pública el Estado tenga que expropiar propiedades de particulares, estime su valor y entregue como precio la cantidad con que figuran en los amillaramientos para el pago de contribución.

Está plenamente justificada la verdadera importancia de un proyecto de ley que tienda á preceptuar lo que dejo expuesto.

El Sr. Ministro de Fomento, incansable, cuando se trata de mejoras de verdadera importancia, prosigue con actividad los trabajos para la división en dos de aquél departamento, á fin de que los nuevos ministerios empiecen á funcionar con el próximo ejercicio económico.

Dícese que el Sr. Montero Ríos se propone, para cuando esto se realice, dejar la cartera, con el único objeto de descansar de los quehaceres que el cargo le proporciona.

De llevar adelante el Sr. Montero su propósito, en los primeros días del mes de julio emprendería su expedición veraniega á Lourizan, permaneciendo en este punto hasta después del otoño.

Del extranjero solo noticias desconsoladoras llegan á los centros.

Los despachos recibidos de la frontera de Rusia anuncian que las conjuraciones nihilistas recientemente descubiertas en aquél imperio,

han demostrado la existencia de una vasta organización con ramificaciones en el extranjero, contando con tantos medios, como la que existía cuando el asesinato del Czar anterior.

El número de prisiones hasta ahora llevado á cabo á consecuencia de este descubrimiento, es considerable.

En Bélgica empieza á alarmarse de nuevo la opinión, por que según parece, se ha agravado la situación en las cuencas carboníferas de Lieja y Charleroi á consecuencia de las incansables predicaciones de los socialistas.

Hay bastantes obreros en huelga y se teme que otros muchos abandonen sus trabajos.

Los telegramas afirman que la cuestión obrera vuelve á surgir de una manera muy alarmante en aquél país, particularmente en las cuencas carboníferas.

Se han adoptado muchas precauciones militares ante el temor de que los huelguistas intenten hoy turbar el orden.

Se sabe que los socialistas belgas están en relaciones directas con los de París y otros puntos y se supone que tienen el propósito de propagar las huelgas á diferentes centros industriales.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Cada día vá adquiriendo mas importancia el *Cyclostyle* aparato reproductor que con un solo escrito reproduce millares de copias, e introducido en España por los poseedores del privilegio nacional Sres. Schomburg Caballero y compañía, Santa Brigida, 4, Madrid.

La facilidad en el manejo del *Cyclostyle*, su sencillez y limpieza, puesto que para usarlo se escribe sobre una plancha de zinc, y no hay que refundir, lavar, ni humedecer, lo hacen superior á los conocidos hectógrafos, valógrafos, cosmógrafos, etc.

A la casa Schomburg Caballero y compañía, propietarios de la conocida y notable *Revista Tipográfica*, debemos la introducción en nuestro país de tan útil aparato.

De aquí y allí

Borrachera política

—¡Mozol traiga V. otra botella—dijo don Hipólito.

Era la décima botella de cerveza que apuraba.

—Pues, como iba diciendo—continuó,—ya ve usted que no estoy, que no puedo estar conforme con ningún partido, con ningún sistema de gobierno. Yo no dejo nada á la elección, porque elijo de una vez y para todas, lo mejor. La representación pública se la doy al hombre de más talla...

—¿Y si hubiera dos españoles de igual estatura?

—Al de menos peso.

—No me lo explico.

—¿Quiere V. que prefiera al más pesado para colocarle encima de nosotros?

—Tiene V. razón.

—Suprimiría los ministerios que hoy existen, por no responder á las necesidades generales. ¿Cuáles son las verdaderas á que debe atender un buen gobierno? La vida de todos el alimento, el vestido, la salud, la enseñanza, la defensa del país, las distracciones, el trabajo y las comodidades públicas; el sueño y la muerte. Habría, por lo tanto, nueve ministerios.

El ministerio de las viduas tendría cinco direcciones generales: Dirección de los niños, de la juventud, de los hombres, de las mujeres y de los viejos. Este departamento regularía las costumbres, el alojamiento, las horas de comer de cada edad y sexo, procurando que todos hiciesen la mejor vida posible.

—¿En el sentido de la moral?

—No: en el de vivir alegremente. El deber de un buen gobierno es hacer la felicidad de todos, procurándoles una vida regocijada y agradable.

El ministerio de la alimentación se encargaría de los comestibles públicos y las cocinas nacionales. Habría dirección de la carne, del pescado, de frutas y legumbres, del condimento y las bebidas. El ministro del ramo no comería hasta tener la seguridad, por medio del telégrafo, de que ningún ciudadano se había quedado sin comer.

—Entonces, ¿comeríamos todos en comunidad?

—¿Quién lo duda: por la mañana desayuno general en las plazuelas: á las doce, paellas municipales, en las que se echaría en el arroz todo lo que hubieran pescado ó cazado los vecinos: á las seis potaje público y ración de carne asada ó cruda, á elección de los ciudadanos, y luego postres populares.

—¿Y no tendría alguna ventaja el que hiciese un gran servicio á la patria?

—Sí: habría premios; por ejemplo, comer con servilleta: tomar café con gotas y echar castañas á asar en los hornos nacionales.

—¿Dice usted que habría otro ministerio de los vestidos?

—Y un guardarropa de los trajes del país. Cada año se medirían los paños y telas del Estado y se distribuirían entre los ciudadanos según las varas que á cada cual correspondie-

sen. ¿Había abundancia de paño? Se decretaría que aquél año todos los españoles tuvieran capa... ¿Tocábamos á menos? A todos se les daría un gaban. ¿No alcanzaba la tela para falzones? Vestiríamos aquél año de chaqueta, ó de trusa, en los tiempos de escasez.

—¿Y quién cortaría esos trajes?

—Se haría una leva de sastre y modistos. Las costureras, lavanderas y planchadoras, serían funcionarias del Estado y zurzirían por cuenta de la nación y el ministro del ramo serviría de figurín.

—Hombre, si mal no recuerdo, entre los departamentos que usted propone, habría uno de las distracciones públicas.

—Claro es: todo ciudadano tiene derecho á divertirse: unos días haríamos procesiones de fenómenos; otras veces lidiarian toros los altos funcionarios para regocijar al pueblo con sus cogidas... pero, la lengua se me seca de tanto hablar; voy á pedir otra botella.

—Muy bien—dijo, cuando D. Hipólito hubo remojado el paladar.—¿Y tendrá usted escrita su Constitución, no es cierto?

—¿Quién lo duda; pero no la traigo entre mis papeles; sin embargo, recuerdo alguno de sus artículos:

Todo varón tiene derecho á una hembra. Toda hembra tiene derecho á un varón.

Todo estómago al alimento necesario. Toda lengua á un trago de vino.

El público es el amo.

El gobierno es el lacayo del público.

El estado debe dar á todos casa, luz, mesa, vestido, cigarros, y abono en las corridas de toros y teatro.

El gobierno debe procurar todas las comodidades posibles y evitar toda clase de trabajo. —Perfectamente: creo que todos estaremos conformes con su programa: pero se me ofrece una duda; sino me engaño, ha bebido usted ya trece ó catorce botellas de cerveza: ¿cree usted que podría usted hacer el mismo consumo si nos la distribuyen tasada por igual?

—¿Cómo! qué... qué... dice V.: repuso el reformador procurando inutilmente levantarse. ¿Pretende V. tasarme la cerveza?

—Hago una observación...

—Pues, mire V.: hasta ahí podían llegar las exigencias de la nueva sociedad. No publicaré mi Constitución: no escribiré mi programa: no daré el golpe de Estado, si no se me promete llenar de cerveza los depósitos del Lozoya, y que haya en los ríos cascadas de cerveza y que sean de cerveza las olas de los mares... ¡Mozol! Traiga V. todas las botellas de cerveza que haya en la bodega.

Y al decir esto, D. Hipólito, hecho un energúmeno, hizo una barricada con las botellas vacías y se dispuso á defenderla.—José Fernández Bremón.

Es en extremo frecuente que los niños pálidos, de cutis fino y mate, tengan el cuello infartado y se quejen de digestiones difíciles, como también de supuración de la nariz y de las orejas que repugnan y son, con razón, motivo de alarma para las madres; el uso regular del *Jarabe de Rabano Iodado* de Grimault y compañía combinado con los baños fríos en verano, triunfan rápidamente de esos desórdenes, pues está preparación exclusivamente recetada por el cuerpo médico francés, sin tener el gusto desagradable del aceite de hígado de bacalao, reúne el iodo y todos los principios esenciales, no alterados por la cocción de las plantas antiescorbúticas.

Espectáculos

Teatro Circo

Sigue animadísimo este bonito centro de recreo, al cual acude una distinguida sociedad todas las noches, que pasa un rato muy agradable.

La compañía que actúa en el Circo, sabe mantener la atención del público viva, con la variación que dá á sus ejercicios.

Las preciosas xilofonistas, cada noche que se presentan obtienen una nueva ovación muy justificada, porque tanto los trozos que ejecutan en el xilofón, en el violín y los *couplets* que cantan, son de mucho gusto, y todo hecho con gran maestría y arte.

No menos aplausos obtiene la notabilísima troupe Bourbonell, con sus sorprendentes ejercicios, Miss Samwell y el clown Pichel.

Anteanoche hizo su presentación un nuevo clown llamado Bebé, que no deja de tener alguna gracia, así como su acompañante Antonet, los cuales ganaron aplausos.

También en la función de anoche hubo un debut, el de la hermosa Mlle. Alberta Magrini que presentó una notable colección de perros y monos amaestrados, á los que hizo ejecutar difíciles y originales ejercicios que le valieron muchos aplausos y ser llamada á la pista varias veces.

La misma buena acogida obtuvo Mlle. Paulina Guillaume que ejecutó preciosos ejercicios ecuestres.

Esta noche debutarán los hermanos Elize Aud y Lylla que vienen precedidos de gran reputación.

Con tan buenos artistas es de esperar que las pocas funciones que quedan se verán muy concurridas.

El lunes próximo será la última función con el beneficio del popular Pichel, que se dispone á hacer una función muy divertida.

Ha regresado de Valencia el activo é inteligente empresario del Teatro-Circo, D. Rafael Marco, donde ha contratado una buena compañía de Opera italiana y uno de los mejores cuadros de baile, que empezarán á actuar en dicho Teatro, tan pronto como terminen las obras que se van á llevar á cabo en el escenario, lo cual será probablemente á mediados del mes próximo.

Dicho Sr. Marco, ha encargado al notable escenógrafo Sr. Moragas, la confección de las decoraciones y accesorios necesarios. Este artista llegará á esta capital la semana próxima é inmediatamente comenzará sus tareas.

Parece que la empresa del teatro Principal ha ultimado el contrato con la compañía de opera italiana á cargo del Sr. Rodrigo, la cual dará una serie de diez representaciones que comenzarán el día 25 del corriente.

Los aficionados están de enhorabuena.

Cambios Cotización del día de ayer

Plaza	Papel	Dinero	Observ
Londres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4 85 1/2	
Mar. Cete.....		4 86	
Havre.....		4 86	
Madrid.....			
Barcelona.....			
Cádiz.....		114	
Málaga.....		114	
Sevilla.....		114	
Valencia.....			
Múrcia.....			
Orihuela.....			

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

TEATRO CIRCO.—Gran funcion para hoy á las ocho y media de la noche por la compañía ecuestre que dirige Mr. Alegria.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS DE LA TARDE

Madrid 15 (2 t.)—Se ha celebrado en Londres un meeting de obreros, sin alteración de orden público.

Los manifestantes silbaron á Gladstone. Se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

Madrid 15 (2'20 t.)—Diputados socialistas marchan á Decazeville.

Aumenta la agitación en aquel distrito minero.

Hoy publica *El Imparcial* una carta del Sr. Vega de Armijo, que ha sido muy comentada por sus importantes declaraciones políticas.

Decididamente el candidato ministerial para la presidencia del Congreso, es el señor Martos.

Madrid 15 (3'5 t.)—Los irlandeses cuentan en Inglaterra con numerosos partidarios de su causa.

Hay alguna esperanza de que el ministerio inglés no sea derrotado en la votación de los proyectos de reformas para Irlanda.

La *Gaceta* no publica hoy ninguna disposición de interés para esa provincia.

Madrid 15 (3'25 t.)—Se anuncia que los radicales presentarán en las Cámaras francesas una proposición, pidiendo la separación de la Iglesia y del Estado.

Se juzga muy en peligro la existencia del gobierno francés.

Desmientese la noticia de que el señor Montero Ríos piense presentar la dimisión.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 15 (5,30 t.)—Decretádose indulto duque Sevilla.

Grecia armado 110.000 soldados.

Cólera Brindis.

Bolsa 58,60.

NOTA.—En el telegrama hay tres palabras dudosas.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 16 (11,40 n.)—Sepáranse escuelas de comercio é institutos.

En el consejo de ministros que ha presidido hoy la Reina, el Sr. Sagasta ha hecho el acostumbrado resumen de política interior y exterior, despachándose despues algunos asuntos de escasa importancia.

Conmutada pena Borbón

La Reina se halla completamente restablecida de su indisposición.

El cólera se estiende por Italia.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS Jorge Juan, 11 y 13

# SECCION DE ANUNCIOS

## A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

**QUINCALLERÍA**

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Gifos superiores.  
Ara-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

**GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA**

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

**CAMAS INGLESAS**

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónico ó cámaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

**Á LOS HOJALATEROS**

Hojalatas dulces CA CI id. id CA. CD marca.—Grifos metal todos números Estañó superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

**Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios**

Azuélas. Hachas. Garlopas. Cepillos. Junteras. Guillames. Tenazas. Alicates. Corta-frios. Visagras. Limas. Escofinas. Sierras.	Serruchos. Verdugos. Ficheros. Trincadores. Triángulos. Barrenas. Berbiquís. Formones. Gubias. Roblones. Escuadras. Cuchillos. Destornilladores.
--	--

### JARABE DE BREA SOLUBLE

DOSIFICADO POR

**DON CARLOS JOSÉ BELLIDO**

El Jarabe de Brea ó Alquitrán soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, del que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado

El Jarabe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio.

Dosis — De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleídas en agua.

Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco.

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II.

### FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Grupos de oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, esmerado, dibujo de adorno, figura, lineal y paisaje, sobres de construcción recreativa, precios, colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

### NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por exesos de la Venus, débiles é impotentes sep n:

Que este Gabinete, tras larga experiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denominado con el tulo de PERLAS DEL SERRALLO.

He aquí las condiciones:

1.ª Las PERLAS DEL SERRALLO curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años

2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de pldoras y tres cajas de papeletas.

3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviamos por el infimo precio de 10 pesetas.

Y 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos libranzas ó cartas órdenes: todo, así como consultas, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Jefe del Gabinete Médico-genital  
Balmes, 33, 1.º—BARCELONA

### LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oehavadas y calañas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante —Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

### DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y lo encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanja, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid Alicante Soler y todas las principales boticas.

### ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

De GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>, Farmacéuticos en Paris

La mayor parte de las afecciones del estómago provienen de la falta de jugo gástrico en cantidad suficiente para operar la digestión. La Pepsina Grimault y C<sup>ia</sup>, preparada con el jugo gástrico del carnero, tiene la propiedad de sustituir en el hombre este elemento de la digestión. Es la substancia que unida al ácido láctico, transforma en el estómago la carne en un líquido asimilable, que es la fuente de la formación de la sangre.

Los vinos generosos conservan la pepsina mejor que cualquiera otro agente. La forma de Elixir admitida más generalmente por los médicos es la que debe regir para administrar este medicamento. El Elixir de Pepsina de Grimault y C<sup>ia</sup>, preparación agradable, cura ó evita:

Las Malas digestiones.	Los Calambres de Estómago	La Jaqueca.
Las Nauseas y las Acedias.	Los Vómitos.	Los Embarazos gástricos.
Las Gastritis y Gastralgias.	La Diarrea.	Las Enfermedades del hígado

Combate los vómitos de las mujeres encinta y dá fuerzas á los ancianos y á los convalecientes.

Cada frasco lleva la firma y el timbre azul da garantía de GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>  
Depósito en Paris, 8, rue Vivienne, y en las princip. Farmacias y Droguerías

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PILDORAS AMERICANAS DEL DR. CABELL

CLIA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26. — Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragues, bibotones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

### Fábrica de Maipes

J. Cumanes. Calle de Santo Tomás, 4, Madrid  
Remesas á provincias.

### A los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal.  
Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

### VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

### Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Se hacen toda clase de trabajos referentes á este arte. Promptitud, economía y limpieza

Jorge Juan, 11 y 13

### Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

SUPERIORES CAFÉS

### DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid-Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á . . . . . 2 pesetas los 400 gramos.

Puerto Rico y Caracolillo . . . . . 1.50 —

Puerto Rico y Moka . . . . . 3 —

Moka puro . . . . . 4 —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias.

Depósito Central, Puerta del Sol, 13

### EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

### LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.